

晴れの盛儀を壽ぎて
兩陛下お喜びの御歌

御題 菊久榮

天皇 御歌

この秋にほひそめたる白菊の

さかりひさしく榮えゆかなむ

皇后 御歌

みそのふのまがきがもとの菊の花

さかりひさしくさきつづけなむ

義宮

おく霜のきびしきにたへてこの日ごろ 咲き盛りをり一輪の黄菊

清宮

兄宮とともにさかゆく菊の花 いろかもまして長秋にさけ

秩父宮殿下

あつさにも霜にもたへて菊の花 年と共に咲きさかゆらむ

同妃

菊の香のたかく久しくさかえませ 新らしき世にひかりそへつつ

東久邇成子

あなうれし黄菊の花のさきそめぬ 久しきさかえわれいのちばや

鷹司和子

この秋はみこのみさかえ祈ごと わきてめでたく園の菊咲けり

池田厚子

みそのふにいましききたる菊の花 清きすがたをとほにとぞ思ふ

佐々木信綱

豊秋のうべの白菊咲きさかえ 久にをませとことほぎまつる



第33號

発行所 愛知縣額田郡幸田町中央公民館
印刷所 岡崎活版所

市町村教育委員会の発足に当つて

文部大臣 岡野清豪

本十一月一日を以て全国の各市区町村に教育委員会が設置され、公正な民意に基づき、地方の実情に即した教育行政を行う態勢が整つたことは御同慶の至りであります。

御承知の通り、教育委員会制度は教育が不当な支配に服することなく国民全体に対して直接責任を負つて行われるべきであるという自覚の下に公正な民意により、地方の実情に即した教育行政を行うことを目的としたものでありますから、今後の教育委員会制度の運用に当つては、常時この精神を体して遺憾のないことを希望するものであります。

教育が不当な支配に服しないということは、市区町村教育委員会が他の諸機関から独立して独善に陥ることではありません。むしろ市区町村内の他の機関とは十分連絡協調してほしいと思ひます。

更に又、国、都道府県、市区町村の間における指導と助言、相互提携も、今後ますますその重要性を加えてくると考えられるのであります。

また公正な民意によるということとは、決して教育行政の専門的技術的な特性を否定するものではありません。したがつて教育委員会の運営に当つては教育委員と専門家たる教育長とが一体となり、その全きを期する必要があります。

教育委員会制度の目的は、要するに正しい教育行政の運営を行い、教育を行う諸条件を整備し、もつて教育の振興を図るにあります。この制度が所期の目的を達するか否かは一にその運用の任に当る新委任各位の理解と努力とにかかつているものといわなければなりません。

市町村の教育委員会の発足に当りその運営が正しく行われ、わが国全体の教育が振興されることを念願して各位の御精勵をお願ひする次第であります。





教育委員となつて

鈴木雄助

占領下七年の悪夢からさめ、漸く独立日本の輝かしい第一歩を印した秋、小生町民の皆様方の御推挙により、地方教育委員の大役を御引受け致すことになりました。憲法第二十六條に明示してある国民の教育をうける権利と、子女に教育をうけさせる義務のあることを思う時、今更ながら教育委員の責務の重大であるのを痛感すると共に、この老骨に鞭うつて日本の将来を背負いたつ青年の教育完遂に微力を御盡したいと思つております。

今靜かに、あの敗戦直後の教育界を顧みますと、勿論社会も混乱して居たとはいえ、自由主義思想をはき違え、道徳の頹廢した青少年の姿に心を痛めたのは、果して私一人でありましょうか？

日本も漸く一人歩きのできる今日私は先ず、第一に青少年の道徳の確立を叫びたい。勿論総てある戦時中の高壓的方法そのものに、全面的賛意を表する者でもありませんが、日本的な道徳を一日も早く確立することを念願とするものであります。

次に、義務教育費の全面的国庫負担と問題です。これも憲法第二十六條に「義務教育は、これを無償とする」旨明示してありますが、果して現在の子弟教育が無償で行われているであろうか。私は地方委員会の設置を見た今日こそ、全国教育委員会一丸となつて、強く政府に要望して、一日も早く義務教育費無償の実現に邁進したいと思ひます。

第三は教員の資質向上ということでありませう。この方途にも色々あるが、私は信賞必罰、勤怠を明かに

十一月二十一日閣議決定に基づき、老齢もと軍人等に対し、左記により特別給与金を支給する予定であるが給与金支給の趣旨に鑑み、年内にできる限り支給を完了したいと存じております。ついでには、各市区町村におかれては、支給資格者に対して周知徹底させると共に支給資格者から住所、本籍及び生年月日につき、証明方の申出のあつた時は、資格要件たる十二月一日現在生存及び生年月



老齢もと軍人等 特別給与金について

することと必要であると思う。我々百姓でも、寸陰を惜しんで作物を愛すれば、それだけ収量を増すのであり、教育者についても、この能率に合致した給与を行い、ボーナスも多く捻出し、自らの務に勵みを感じその研究に、育英に精勵これ努めざるを得なくなる方途を講ずること第一の資質向上と考へます。

その他社会教育方面の山積する問題に向つても、微力ながら全身全霊を傾注して報ゆる覚悟でありますから、皆様方も、教育に関する御意見をどしどしお寄せ下さるとともに、絶大な御援助、御指導の程を切に御願ひ致す次第であります。

日につき、特に御調査の上十二月一日以後に於て、速かに証明下されるよう格別の御協力をお願い致しますと十一月二十四日付引揚授護廳次長から町長へ依頼がありました。

記

一、支給対象左の各号の該当者
 1 普通恩給又は妻に支給される扶助料(但し、公務傷病又は公務死亡によつて支給された普通恩給又は扶助料を除く)に関する恩給証書又は扶助料証書を受けた者。
 2 終戦後の軍人恩給停止の措置によつてその恩給が支給されなくなつた者。
 3 明治二十六年一月一日以前に出生し、昭和二十七年十二月一日現在生存している者。
 但し、前記各号に該当する者でも左の各号の一に該当する者は、支給の対象とはならない。
 (1) 昭和二十七年十二月一日現在普通恩給を受けている者。
 (2) 昭和二十七年十二月一日現在恩給法の適用を受ける公務員として在職している者。
 (3) 三年の禁錮以上の刑に処せられたことのある者 又は恩給法特例(昭和二十一年勅令第六十八号)第八條の規定によりその恩給を受ける権利を失つた者。
 (4) 未亡人については、夫の死亡後再婚したことのある者、若しくは亡夫の遺族以外の者の養子となつたことのある者。
 二、申込の期日 昭和二十七年十二月一日から昭和二十八年二月二十八日まで。但し、露信地郵便局の消印が昭和二十八年二月二十八日以前のもものは有効とする。
 三、支給金額 一人当り金貳千円也
 四、申込 本人から直接左記本廳へ
 給与金は本廳から直接本人へ送金
 元陸軍關係 復員局へ
 (東京都牛込郵便局区内)
 元海軍關係 第二復員局殘部処理部
 (東京都中央郵便局区内)



農産物総合品評会のお知らせ

本年度の農産物総合品評会は、町内の農産物を展示し、農業の発展を図り、農業改良に寄与しようとして第三回の開催であるが多大の人氣を集めその成果がうかがわれる。

独立後の本邦国際社会の一員として経済文化に新分野を開拓すべき秋に当り、本町の特産意慾を高揚し、産業興隆に資し以て日本経済の自立発展と国力の伸張を図るは最も時機を得た催しであると思ふ。

日時 十二月二十二日、二十三日

会場 幸田町立幸田中学校

品目 普通作物 園芸作物 農産加工品 養蚕 其の他

参加 本町居住者

申込 各農協へ十二月十六日まで

搬入 十二月二十二日午前中

搬出 十二月二十四日午前中

備考 出品物に対しては最善の注意し保管看守に努めるが火災、盗難、その他不可抗力による損害はその責に任じない。

堆肥増産競技会成績

- 優等 山本均平 (坂崎)
- 一等 小玉五市 (岩堀)
- 黒柳定一 (坂崎)

農場便り「種畜の巻」

金 沢

研究農場併設の種畜管理所も発足以来半年を経て、有畜農家は勿論一般町民各位の絶大な後援と協力の下着々所期の目的に邁進しています。十一月二十日現在の種畜利用状況は種付頭数、牛は一三七頭、豚が六四頭、種羊四〇頭で、何れも本年度当初の予想を既に上廻り、三月末の好成績が考えられ、係員一同は引き続きつております。中でも人工授精受持の山本正一氏は、連日町内外を駆け廻り、授精の外妊娠鑑定に、或は家畜の飼育管理の指導と嬉しい悲鳴をあげております。尙種羊の共同種付

- 二等 加藤一太郎 (荻)
- 谷川豊 (高力)
- 山本賢太郎 (坂崎)
- 内田茂 (荻)
- 三浦良平 (大草)
- 三浦敬吉 (坂崎)
- 平岩幸一 (坂崎)
- 山本惣郎 (坂崎)
- 天野榮 (大草)
- 都築伍市 (東部)
- 内田榮 (荻)
- 三浦新一 (市場)
- 三浦新一 (市場)
- 牧新三 (岩谷)
- 本田惣三 (大草)
- 鈴木良逸 (久保田)

幸田繊維工業会の美挙

は初の試みとして注目されています。先般実施された登録検査に際して當場管理の種牡牛「悦土井号」は七六点一分の好成績で合格しました。これを報告申し上げ、併せて今後共交らぬ御指導御鞭撻と御利用をお願いいたします。

黄栗蕪る勤勞感謝のよき日をトし本町繊維工業会は、永年勤続者の表彰と勤勞感謝の慰安会とを中央公民館で開催、終始勞資協調の和やかな雰囲気の下に意義ある祝日を楽しみ暮した。因みに表彰者は左の通り

- 東洋製紙株式会社 一七名
- 九年勤続 池田とき
- 七年7 長田辰五郎 本田秀行
- 渡辺一美 加藤つね 松下京子
- 島田光枝 原田久子
- 六年5 大橋須賀子 島居きくえ
- 松下直子 斎藤朝子 長田貞子
- 五年4 島田とめ 島田秀子
- 島田正子 山本 要
- 牧野工場 三名
- 七年1 本田シモ
- 六年2 山登キミ 都築ウラ
- 五年3 渡辺 晃 竹本ちず子
- 稲吉むら
- 三州織産株式会社 三名
- 五年3 鈴木淑子 白谷キヌ子



この意気

K 子

皆縁御承知のように終戦後滿七年漸く待望の講和も結ばれ、独立日本は民主国として国際社会に力強く第一歩を踏み出しました。私たち遺族もいと子、最愛の夫、懐かしの兄弟がお国に殉じて以来心ならずも花の咲きぬき埋木のみじめな犠牲の姿から、逸早く脱け出して、県郡町の主催で追悼式が続いて厳修せられ一同感涙にむせびました。たゞ慾をいえば幽冥境を異にしてこの喜びを共に語り得ない無言の対面であつた一事です。しかし英靈はどんなに浮び上つたことでしょうか。

新生幸田町も文化の香り豊かな平和の理想郷目ざしての発展途上で、たくさんの方々が考えられているとは存じますが、私どもの切なる期待の「慰靈塔」の建設も是非お加え下され、なるべく優先的に御同様の程を一万四千町民の皆様に御同情と御熱意を念願いたす次第でございます。私は三百余柱の英靈に心懸るため「もゆる意気」でこの建設の日も早からんことを、朝夕神かけて祈念する遺族の一員でございます。

- 大須賀直哉
- 長谷工場 一名
- 五年1 三浦よう
- 以上 一十七名

自作スライドに見る分館の活動

町は健やか	平和な里	明るい村づくり
深溝分館	久保田分館	東部分館
1 タイトル	1 タイトル	1 タイトル
2 深溝城址	2 分館会図	2 全景(東から)
3 御霊屋	3 全景	3 〃(南から)
4 松平好房の墓	4 産土神	4 〃(西から)
5 海のみえる町	5 西方寺(大師)	5 秋葉社
6 公民館	6 〃(書院)	6 お殿様橋
7 火の見とサイレン	7 分館会	7 御殿の森
8 町の清掃	8 役員会	8 井天の
9 文化の中心(学校)	9 農業保育所	9 船付場
10 側溝の清掃	10 読書会	10 菱池の美田
11 竹株割り	11 竹細工実習	11 農協(全景)
12 花筒の砂詰	12 墓地清掃	12 〃(正面)
13 薬品の配給	13 消毒毒液	13 〃(事務室)
14 便所の消毒	14 紫雲の滝	14 〃(配電室)
15 堆肥の消毒	15 草の爪切	15 〃(加工場)
16 寄生虫検査	16 牛の爪切	16 〃(搾油場)
17 駆虫薬服用	17 綿羊の毛	17 公民館
18 捕鼠毒作り	18 禿山の図	18 運営委員会
19 鼠の買上げ	20 保安林	19 昔の井戸
20 放送と通達	21 砂防林	20 昔の井戸
21 配線	22 薪作り	21 台所改善設計図
22 聴取	23 植林場	22 台所と井戸の距離
23 屋上拡声器	24 石切場	23 懇談会
24 大掃除	25 栗茸狩	24 水源工事
25 模範合所	26 柿狩	25 キャンプ(モーター)
26 模範湯殿	27 柿貯金	26 タンク(圧力)
27 日光消毒	28 茶摘み	27 水源工事
28 健康を守る人	30 製茶(精揉)	28 〃
29 乳牛なく	31 〃(乾燥)	29 〃
30 椎荷の栽培	32 〃(選別包装)	30 水道配管図
31 深溝駅を走る汽車	33 出荷	31 消防された台所
32 おわり	34 おわり	32 改善された台所
		33 改修された台所
		34 改修された台所
		35 改修された台所
		36 改修された台所
		37 改修された台所
		38 改修された台所
		39 改修された台所
		40 改修された台所
		41 改修された台所
		42 茶道
		43 〃
		44 衛生消毒
		45 〃
		46 公民館
		47 放送機
		48 配線工事
		49 トランペット
		50 野良仕事
		51 家庭のラジオ
		52 送劇会
		53 朗読会
		54 押売防
		55 空果防
		56 〃
		57 視察田
		58 〃(懇談)
		59 農休日
		60 〃
		61 〃
		62 〃
		63 秋の
		64 お祭(まい)
		65 〃(参拝)
		66 おわり

世界人権週間

人権宣言四周年記念

12月4日~10日

法務省



住民登録に
よる人口集計

総数八千四百五十四万

法務省で夫る七月行つた住民登録に基き、登録人口集計中であつたがこの程実数がまとまつた。

この登録人口は、国勢調査と異り約六十万の外国人及び一定の住居を持たぬ浮浪者などを含まないが、誤差は六十一、二万程度であり、逆に登録に當つて二重申請、幽霊人口の防止に力のため、ある意味では国勢調査より内容は確実とも見られる。

この集計によれば、我が国全登録人口は八千四百五十四万五千八百七十七名で、内男四千四百四十四万五千五百七十七名、女四千三百三十三万四千三百七十七名、四十九対五十一の比率を示している。これは二十五年の国勢調査に比べ総人口では百三十四万五千、男は六十五万、女は六十九万と各増加し年間増加率は約六十七万名である。

東京都 五九二万 大阪市 二二二万
名古屋 一、二二七、四〇一 (五五、三四)
京都市 一、一一五、五七四 (五五、二六)
横浜市 一〇二万 神海市 八七万
愛知県 三、五一六、七七八 (二八、五三)

立太子宣制

昭和二十七年十一月十日
立太子ノ礼ヲ奉ケ 明仁
親皇ノ皇嗣タルコトヲ
周ク中外ニ宣ス

立太子禮 首相壽詞

茂謹ミテ言ス 伏シテ惟ミルニ
天皇陛下立太子ノ礼ヲ行ヒ 皇太子
殿下ノ皇嗣タルコトヲ周ク中外ニ宣
セシメタマフ 洵ニ慶賀ノ至ニ堪ヘ
ス 茂恭シク惟ミルニ殿下降誕賜復
ノ辰ニ當リ 身位天序ノ統ヲ承ケサ
セタマフ 賢師良傳ヲ得テ聰明叡知
ノ天資ト慈仁孝順ノ至性トハ益々光
輝ヲ発シ 龍潛ノ徳風ニ高ク 国貞
ノ譽遠ク敷ク 乃チ令辰ヲ択ヒ茲ニ
大礼ヲ行ヒ 天日ノ光ヲ重ネテ億兆
ノ望ニ対ヘタマフ 皇基愈々泰ク国
本更ニ固シ 衆庶幸ケテコノ歡ヲ俱
ニス 茂辱クモ盛儀ニ陪シ欣躍措ク
所ヲ知ラス 敬ミテ国民ニ代リ 恭
シク 皇家ノ慶福ト国運ノ興隆トヲ
禱リタテマツル

昭和二十七年十一月十日
内閣総理大臣 吉田 茂

皇太子様 英国戴冠式へ

来年六月二日に行われるイギリス
のエリザベス女王の戴冠式に、皇太
子様が天皇陛下にかわつて、いかれ
ることになりました。英国王の戴冠
式に御名代で皇族がいかれるのは、
皇太子様が四番目になります。日本
としては、皇太子様がいかれるのは
最も厚い礼を現わしたことになります。
英国民からも喜ばれています。

エーリスB号

皇太子様の御乗馬エーリスB号は
立太子礼の当日朝、横浜入港の平安
丸でつきました。

この馬は喜多井選手がオリンピック
ク馬術競技で乗るために、フランス
で買ったもので、今までにいろいろ
の大会で優勝した名馬で、十日間、
横浜で病気があるかどうかを調べた
上、二十日頃東京へ運ばれ、来る三
十日、皇居で開かれる馬術大会には
皇太子様がおのりになつて出場され
る筈です。



郷土史料(その三十)
窯址 志賀又郎

大字久保田に百皿、釜谷、祖母峽
大字坂崎に祖母懐等の地名がある。
ここを尋ねると、窯跡や陶器の破片
(茶碗、皿、甕瓦)を見かけるが、
何れも山腹か山麓に数個連続して築
かれ、古墳の所在と近接している。
窯は、山腹の傾斜面に沿つて、縦
一丈二尺、横七尺の楕円形で、高さ
四尺、多少の差はあるが、入口の高
さ二尺五寸、幅四尺四寸に築かれて
いる。

現存せるものは、完全なのは少く
大抵破壊され、或は土砂の自然埋没
して一部を存するものが多い。中に
は、窯内に陶器を密蔵し、下部に薪
の半焼したま、放置されているもの
もある。

現存窯跡の所在地、箇数を示せば
大字久保田 八 (二五)
国 峯 四 山崎(祖母峽) 一

釜谷(瓶土)	三	婆々塚	二
柴崎	三	八田林	一
百皿	八	権下	三
大字長嶺	五	(一〇)	
島田	四	針欠	二
土橋	一	花籠	三
郷中	不明		
大字坂崎	三	(六)	
天神山	二	祖母懐	二

考行 二

当地方の窯業に關しては、精確な
文献、口碑のないのを遺憾とするが
伝説に曰く、瀬戸窯業の陶祖加藤藤
四郎景正が、瀬戸創業以前に当地で
試焼をしたと。然るに郷土の窯の所
在位置や陶器製品より観察するに古
瀬戸以前のものであることは、明白
で、むしろ知多郡常滑附近に築かれ
た平安朝時代の窯や製品の放置され
たものと相等しい。即ち
一、窯の位置は平地になく必ず丘陵
の頂きか、山腹にある。
二、釉薬の量極めて少く施され、或
は不完全に斑に施したこと。
三、重ね焼したこと。数個密着した
ものもあること。
四、布目瓦等の製品の似ていること
で、常滑町附近の古窯は、往昔有名
な行基菩薩行脚の節、築いたものを
初めとし、平安朝時代に頗る盛大を
極めたもので、発掘された布目瓦に
東大寺と刻されたものあるは、奈良
東大寺の建立に供した名残りを止め
ている。名づけて行基焼という。
尙古窯の所在は独り久保田地方の
みならず、宝飯郡西南部より、額南
を北方に一脈をなして遠く高加茂地
方まで走るを見る時、平安朝時代に
は、三河も尾張の知多瀬戸地方と同
様、陶器の産地であつたことが一応
うなずける。
これ等貴重な文化財を完全に保存
して古代文化の研究に資したいと思
う。



狂犬病に

ついて

近頃は狂犬病が頻々と発生しておりますので、この病気の予防については犬の飼主の方は強い関心を払う必要があります。自分の犬が狂犬病にかかると他人を咬み、多額の治療費を要求されたり、告発されて、はじめて今までの無関心を後悔する飼主の数も少くありません。狂犬病は犬がきちがいになる病気で感染は咬傷によつておこり、この病気は犬に限つた病気ではなく人間や牛馬など多くの温血動物が感染します。

狂犬病は発病したら最後、人でも動物でも治療法は全然なく100%死亡します。このように狂犬病は世の中で最もいやな陰惨な悪疫ですから、この予防のためにわざ／＼昭和二十五年八月狂犬病予防法がつくられました。人の狂犬病は潜伏期が平均二ヶ月くらいで前駆症状として犬に咬まれた傷が痛んだり、蟻走感があつたり、からだがだるくなつたりします。刺戟期に入ると咽頭に痙攣が起り、更に全身に痙攣の発作が起ります。この発作は水を飲もうとする時、特に強まり、水を飲みたく

ても飲むことが出来ず、あたかも水を恐れるようなところから恐水病ともいわれます。病勢が更に進むと痙攣は頻発となり空気の振動もよつとした物音などにも痙攣を発し発狂状態となります。

発作は益々はげしく呼吸困難のため非常に苦しみ喘ぎ一種異様なしわがれ聲を出し、その呻聲はあたかも犬の吠えの如くこの苦悶は世の地獄とも云うべき程で肉親の正視出来なところどころです。しかも患者は最後迄意識が明白だと云いますから、益々悲惨な話です。その後漸次痙攣に陥り涎を頻りに流し次第に衰弱して死亡します。全期を通じて三―五日位です。

狂犬病を防ぐ爲に犬の飼主は毎年犬の登録を町役場に申請して犬の鑑札をもらい、犬に付けておく事、春秋年二回犬に予防注射を受けて、注射済証を犬の頸輪につけておく義務があります。このことは法律で定められていてことで鑑札や注射済証のない犬は捕獲されますし、又罰金を科せられます。猶狂犬病が附近に出た場合放し飼いにすると鑑札や注射済証のある犬でも捕獲されます。すべての飼犬が登録され予防注射

を受け、未登録犬が全部殺されてしまえば日本から狂犬病が完全に無くなるのです。



保健講座

【第五講】

冬期伝染病の王者として、幼児に多い「チフテリア」について概要をのべます。

一、チフテリア

原 因 チフテリア菌

病毒所在 咽頭、喉頭、鼻腔

排泄路 唾痰、鼻汁

潜伏期間 二日―五日、平均四日

初発症状 突然食欲不振、全身倦怠

頭痛、咽頭痛、嚙下痛と共に発熱

主要症状

1 咽頭チフテリア

熱 初め三十八度位上昇次第に四十九度になることが多い、無熱もある。

肩頭腺 腫脹発赤し初め白色の斑点を認め後灰白色の膜を作る(偽膜)

客易に剝離しない。

淋巴腺 顎下腺淋巴腺腫脹し疼痛を訴へ嚙下困難となる。

2 喉頭チフテリア

1 に続いて起ることが多く嚙帯に偽膜でき呼吸困難窒息もある。

咳 喉嚨特有な犬吠せきを発す。

呼吸 時々困難を起す。

精神状態 患者は落付なく苦悶する

3 鼻腔チフテリア

1 に併発、単独に起ることもある

鼻道 閉塞口で呼吸し鼻汁増加して血膜状になる(鼻粘膜に偽膜)

経過 適当な処置すれば一二週間でなおる。

合併症 中耳炎、気管支炎、肺炎、心臓痺痺、腎臓炎等

筋肉痺痺(口蓋、喉頭筋、眼筋)

神経痺痺(四肢、横隔膜)

免疫

1 能動免疫

2 自動免疫

1 は免疫を有する母親から胎盤を通し胎児に与えるもの。生後三ヶ月―六ヶ月に至り消失。母乳中にも僅か抗毒素含有する。その他抗毒素血清注射によつても免疫を作る。

予防対策

患者の早期発見と受療隔離

予防接種

1 生後六月―十二月

2 就学前六ヶ月

3 小学校卒業前六ヶ月

コンシューデイツド

アメリカの大統領選挙がすんだ後の寫真を新聞で見ると、首尾よく三十四代大統領に当選したアイゼンハワー將軍は右手で、ジャンケンの缺のような合図をしており、負けたステーションは親指と人指し指でとしない輪を作つて見せています。

じやんけんの缺はビクトリー(勝利)のVで、指の輪はコンシューデイツド(負けた)のCです。

アメリカ大統領選挙戦は全国に渡り、投票日ぎりぎりまで激しく闘われます。今度はどちらが勝つかまるで予想のつかない程競争が激しく最後まで五分五分だといわれていますが、全米に人氣があり、子供にまでアイク元帥と慕われました將軍が遂に勝ち、二十年ぶりで共和党を出すことができました。

アメリカの選挙戦では、どつちが勝つかはつきりして来ると、負けた方の候補がいち早く「まけた」(コンシューデイツド)と宣言し、相手に「おめでとう」をいいます。まけたからといつてよくよくないで相手を心から祝う習慣は、実にりつばなものではありませんか。

人口動態 (10月分)

		累計	
出生	29	男14 女15	232 { 124 108 }
死亡	11	男5 女6	96 { 46 50 }
死産	0		7 { 3 4 }
婚姻	13		105
離婚	0		6

増産百語

まことの増殖

世間では、財産がふえたとか、へつたとかやかましくいうが、それは水を入れた器が傾いたようなものであつちに増せば、こつちが減り、こつちが増せば、あつちが減るだけで水そのものに増減はない。向うで田地を買つて喜ばば、こつちでは田地を失つて歎く。たゞ彼と我との差があるだけで、地球そのものに増減がある訳ではない。それとは違つて報復で奪ふ増殖の道は天地が万物を生育する力を直接に助ける大道である。米五合でも、麦一升でも、李一株でも、天つ神の積みおかせられた無限の蔵から、鉄や錐の鍵を以て、この世にとり出すまことの増殖の道である。

お年玉つき 年賀はがき

発売 11月15日～1月10日
抽せん—1月15日

特等	ジュエリマシン	三五〇〇本
一等	スパー電機洗濯機	七〇〇〇本
二等	實用羽根蒲団	〇五〇〇本
三等	ダイヤモンド毛糸(一ポンド)	三、〇〇〇〇本
四等	Aピンボンネット	七、〇〇〇〇本
五等	Bヤマハバンドハーモニカ	〇〇〇〇〇本
六等	和洋縫針キット	三、五〇〇〇本
賞	お年玉切手	一〇、〇〇〇〇本
賞	特賞アルファレビジョン	〇、〇〇〇〇本
賞	パイロット高級万年筆	(一二吋)一本
賞		二四九本

善 --- おしらせ --- (行)

傘雨備付について

当駅備付用として
雨傘10本寄贈されました
から雨天でお困りの節は
申出て御利用下さい。
(寄贈者 小野 園)

11月11日

幸田 駅長

美 --- こうだえき --- (拳)

防犯 ニューズ

消防係本多生

皆さん。これからは例年の例を見て、空巢、忍込、その他の犯罪増加が予想されます。戦後急上昇を示した犯罪の發生は、最近一応の落着を見せて来ましたが、農繁期より年末にかけては、毎年犯罪が増しておられますので、当幸田町も児童生徒の青少年防犯隊でそれぞれ自己の受持区域を巡回し、積極的な防犯活動を展開しておりますが、皆様方の御協力がなくては、その効果をあげることはできません。

去る八月夏季農繁期盗難防止運動及び夏季防犯強調運動の一行事として、防犯診断という名の下に警察官が夜間の戸締り状況や、路上放置物の状況調査をしたところ、夏季防犯強調運動のときは調査戸数二四五戸に対し全然戸締りない家庭五戸、不完全な家庭六五戸という結果が表われました。これではまだまだ防犯の完璧を期する訳には参りません。

どうぞ皆さん。終日の仕事でお疲れでしょうが、折角の粒々辛苦の財産を守るために、寝る前に今一度戸締りと火の元の見廻りをお願いいたします。

(泥棒は警棒よりも用心棒)



ことばのあや
ときのひと

鈴の舎大人の風格に
木鐸振りの 偲ばれて
雄渾つきぬ まごころに
助言補導の 企画あり。

たるを知り 歪めるを矯め
立身 郷の青英に
彌栄の 首途 賀ぎ
四圍推して 委員長たり
郎党を 幸に導く。

都も郷も おしなべて
築く教育委員会
友二十五を 代表し
太る若木の 支柱として
郎に望む 責多し。

内を鑑み 外に耐う
田園基調 教育に
馨る 文化の 理想郷
氏の経綸に 待つ久し。
若き日の技術 顯わして
林響燦たる 経験の
藤むらさきも 匂やかに

三度まとえる 花衣
郎榮あり 副委員長。

山なす抱負 胸に秘め
口を結んで 終始一貫
忠恕の心を 教えの基準
雄談 頼もし 教育長。



とぼね句会

館分萩

紙笑居降りてよりの暮早し 幸白
ひしひしと心打つ如秋の雨 千秀
天窓の空深くして柿熟るる 萩路
暮れなすむ野の一点やそばの花
稻架をくむ手元に蔦の影往来 待月
走り根に籠を預けてきのこ焼く 激頌
秋耕の父老衰をかくし得ず
一灯に寄り姉妹の手糸あむ 待月
碧天の果より続く山紅葉 桃香
治療受く窓のまなかい蔦紅葉 宗風
黒く実の熟れいる蔦の紅葉かな
山栗を童両手にもてあます
視察行段戸の山の初紅葉 草月
太鼓鳴つて出雲へ旅や神無月
黄金布く稲田の続く汽車の旅

ふり向けば養老坂の夕紅葉 桂子
暮の日を横切りなきつゝ鳥消えし
月見草咲いて微かな風生まる 龍隆
秋田落ち張物色を失えり
竹林に風立ち暗み秋時雨 平松萩雨
ゆく秋の月おしみなく菊に降る
入選 平松桂子

菊枯れて月准まじく照らしける
(本年度第六回芭蕉祭全国俳句
大会献詠第二部山田誓子選)
入選 内藤待月
藪風少女の秘密保たれず
本年度名古屋市芸術祭俳句

戸毎に
国旗をたてましょう
年のはじめを祝う

元日 一月一日
おとなになつたことを自覚
し、自ら生き抜こうとする
青年げを祝ひます。

成人の日 一月十五日

パチンコは

パチンコはどれだけあるか？
景品のたばこでおなじみの専売公社
が、四月末現在の調べによると、全

国でパチンコ屋が二万八千四百五十八軒で昨年の約三倍、台数は九十二万八千台で四倍以上、生まれたての赤いやんまで合せて九十八人に一台という恐るべき流行ぶりです。そのなめピスは昨年の十三倍以上、光は四倍以上の売上げで、パチンコでふえたたばこは約七億三千万本だそうです。

某誌の推定たと一年間に日本国民がパチンコに使う金は九百億円とはさてもさてもである。事のついでに、地方財政委員会の調べによると、二十六年度の遊興飲食税と入場税の収入合計は、約二百五十億円だから、逆算すると一千億円が遊ぶのに使われたことになる。その勘定書は、昨年七月から五月間で左の通り。

映画	一六七〇〇万円
競馬	六七〇
競輪	三七〇
ダンスホール	二八〇
麻雀	二一〇
遊園地	三〇〇
払われた入場税	二百億円
料理屋	二五〇〇〇軒
旅館	三三〇〇〇
カフェー	五〇〇〇〇
喫茶店	二〇〇〇〇
飲み屋	一〇〇〇〇〇
飲食代、宿泊料、花代などから払われた遊興飲食税	約百五十億円